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iversosgremios produc- 
D tivos dela Región de Los 

Lagos que formaron 
parte activa del “Pacto por una 
Región Sostenible e Inclusiva”, 
entre ellos en las mesas de Tu- 
rismo, Mitilicultura, Agricultura 
y Construcción, reaccionaron 
de manera disímil ala decisión 
anunciada por el gobernador 
regional Alejandro Santana de 
poner fin en octubreal proyec- 
toconla Universidad de Los La- 
gos, que tiene a su cargo la se- 
cretaría ejecutiva del plan des- 
de 2022. 

Sin duda que los más críti- 
cos fueron los gremios que fue- 
ron partícipes de lamesadeTu- 
rismo, quienes concordaron 
conla autoridad regional de que 
es necesario pasar “ala acción”, 

así como en la necesidad de 
“poner métricas” que permitan 
medir los resultados de las ac- 
ciones acordadas 

TURISMO 

Horacio Bóvolo, quien preside 
la Cámara de Comercio de Puer- 
to Varas, comentó queen losúl- 
timosaños participaron enalre- 
dedor de una reunión mensual 

del pacto. En una deestas sesio- 
nes -recordó- se generó unen- 
cuentro enel que participaron 
la Seremi de Economía, Corfo, 

Sercotec yel Gobierno Regional 
de Los Lagos. Allí, plantearon 
una lluvia de ideas, entre las 
cuales mencionóla necesidad 
de ejecutar acciones de accesi- 
bilidad para personas discapa- 
citadas en la industria de hote- 

lería, restaurantes y bares; co- 
mo asimismo se propusieron 
una serie de medidas para el 
equipamiento de energía solar 
enllas Pymes del turismo. 

“Se hizo esareunión, se hizo 

esa mesa y nunca más se avan- 
6, es decir, nunca generamos 
métrica, nunca generamos pro- 
'gramas. Ante esto nosotros, que 
realmenteno nos sobra el tiem- 
po, que estamos en montones 
de acciones gremiales, dimos 
un paso al costado”, dijo. 

Lo anterior fue reafirmado 
por Luis Arriagada, dela Asocia- 

Gremios productivos 
reaccionan a la decisión 
de terminar el “Pacto” 
vosLacos. Mientras desde el sector Turismo respaldaron el anuncio 
del gobernador Santana, desde la Agricultura y Mitilicultura 
reconocieron que “no es una sorpresa”. Cámara de la Construcción 
espera que el trabajo realizado “no haya sido en vano”. 

ción de Microempresarios de 
Turismo de Hualaihué, y quien 
presidió la gobernanza de Tu- 
rismo del pacto. “Estuve a car- 
go de la gobernanza regional 
por dos años o quizás un poco 
más y justamente la decisión de 
marginarme pasa porque se 
conversa mucho, mucha reu- 
nión, pero no se baila, no se 
avanza, y te encuentras con mu- 
chos poderes fácticos dentro 
del aparataje público”, sostuvo. 

En ese contexto, si bien va- 
loróla importancia de reuniral 
motor productivo de la región, 
reconoció queen el caso del Tu- 
rismo en la Provincia de Palena 
nodudóenafirmar que “somos 
olvidados”. Por ello, el funda- 
dor del Programa Patagonia 
Verde y actual director ejecuti- 
vo del programa Ruta de los 
Parques dela Patagonia(deCor- 
fo), le dio la razón al goberna- 
dor Alejandro Santana en cuan- 
toa poner términoal programa. 

“Creo que el gran culpable 
ha sido la Universidad de Los 
Lagos, que se preocupó más de 
tener una caja para financiar o 
autofinanciar su empleo por 
más de tresaños, pero nuncase 
preocuparon del seguimiento 
de estas brechas, ¿cómo con- 
cluimos?, ¿cómo pasamos la 
acción?, digo, de una vez porto- 
das. Nunca sefijaron que sene- 
cesita plata para poder hacer to- 
do, hasta en el caso del turismo: 
47 desafíos que tenemos y que 

ninguno se ha completado ala 

CChC espera que se avance en sostenibilidad 

e Desde la Cámara Chilena de la Construcción en Puerto 
Montt, su presidente Claudio Sepúlveda, calificó el trabajo 
por el pacto como “inédito” y alineado con lavisión opera- 
tivadela CChC. Recalcó que “participamos activamente 
desde el primer día y lideramos todo el trabajo realizado en 
la Mesa de Construcción, identificando brechas, oportuni- 
dades y compromisos en cada uno de losrubros con accio- 
nes específicas”. Por tal motivo, expresó que “esperamos 
quetodo el trabajo realizado durante estos 3 años no haya 
sido en vano y sea utilizado para avanzar en acciones con- 
«retas por parte de la autoridad conel fin de avanzar en te- 
mas de sostenibilidad al interior de laregión”. 

  

  

  

  

   

fecha”, cuestionó. 
Enesa misma línea se mos- 

tróel presidente della Cámara 
de Comercio, Industrias y Turis- 
mo de Puerto Montt, Patricio 

Ampuero, quien también parti- 
cipó en la mesa de Turismo. 
“Lo que nos dimos cuenta es 
que muchos de los recursos se 
pagaban a distintos grupos de 
asesores, a distintos equipos, 
para escuchar y asítambién lo 
dijeron en las localidades- lo 
que ya veníamos escuchando 
enlos últimos 10 años”, estimó 
el dirigente quien resaltó quees- 
tas deficiencias fueron plantea- 
das alas propias autoridades. 

Ampuero añadió que “lo 
queseñala el gobernador Santa- 
na va enlalínea de lo que le pe- 
dimos, no solamente a él sino 
que también a el ex goberna- 
dor: más acción, que las lucas 
estén donde tienen que gastar- 
sey nomás asesorías”. 

  

AGRO Y MITILICULTURA 

Representantes de gremios de 
la Agricultura, como Agrollan- 
quihue; o la Mitlicultura, en el 
casode Amichile, reconocieron 
quela decisión determinar con 
el pacto era esperada. 

EL PACTO PROMOVIDO POR EL EX GOBERNADOR PARTIÓ EN 2022 Y CONCRETÓ MÁS DE 200 COMPROMISOS. 

“Desde la Mitilicultura para 
nosotrosnoes una sorpresa, en 
elsentido de que ya hemosteni- 
do varias reuniones con el go- 
bierno regional, tanto conel go- 
bernador como con los equi- 
pos, digamos, con las distintas 
divisiones, con las jefaturas 
también, y lo que hemos traba- 
jado ahíes generar una gober- 
nanza general para cubrir lo 
que viene hacia adelante. Y di- 
go queno es una sorpresa por- 
quelos fondosasociadosal pro- 
yecto del Pacto estaban confir- 
mados solamente hasta térmi- 
nos de este primer semestre”, 
sostuvo Rodrigo Carrasco, pre- 
sidente de AmiChile. 

Añadió el dirigente mitlicul- 
tor que, paralelamente, junto a 
Corfo -a través Programa Estra- 
tégico Regional denominado 
“Mejillón de Chile”- están traba- 
jando en conformar una gober- 
nanza general para la Mitlicul- 
tura, enla cual convergen dis- 
tintos gremios. “Así que tene- 
mos bastante tranquilidad al 
respecto, y creemos que desde 
el gobierno regional vamos a 
poderseguir potenciando y po- 
niendoel grado deimportancia 
que tiene esta industria para la 

CEDIDA

regióny para Chile”, expresó. 
Rodrigo Mardones, gerente 

de Agrollanquihue, afirmó que 
“sabemos que tiene fin ahora 
en estos meses, así que tampo- 
conos sorprende eltérmino; no
es que se acabe hoy día, tengo
entendido que se acaba en oc-
tubre, entonces (hay) plazo su-
ficiente para poder terminarlos
informes”, dijo. 

Agregó que comosectorttie-
nen claro hace bastantes años
lo que requieren del sector pú-
blico para avanzar en temas de
sostentabilidad. “Son 4 0 5 te-
mas, temas de agua, de capital
humano, que nos gustaría re-
forzar; temas de suelo también
y temas de economía circular,
que es lo más relevante. Y esos
están planteados en el pacto,
quizás no necesariamente en
las acciones que uno querría en
detalle, pero están, y eso es lo
que nos interesa ahora englo-
bar un poco más, y en esesenti-
do avanzar hacia la utilización

de programas que podamos ob-
tener tanto de Corfo como del
mismo gobierno regional, para
poder estimular el desarrollod
una economía más eficiente”,
acotó. as 

a 

Rector de ULagos: 
“Hay avances en 
el 53% de los 
compromisos” 

eConsultado acerca de la de- 
terminación anunciada por el 
gobernador Alejandro Santa- 
na, desde la Universidad de 
Los Lagos, que actúa como se- 
cretaría técnica del Pacto por 
una Región Sostenible e Inclu- 
siva”, su rector Oscar Garrido, 

detalló que se los más de 200 
compromisos específicos defi- 
nidos, “al cabo de un año de 
materialización hay avances to- 
tales y parciales en el 53%”. 
“Como Universidad nos hemos 
concentrado en desarrollar 
con mucho compromiso y pro- 
fesionalismo nuestro rol como 
secretariatécnica, poniendoal 
servicio del pacto nuestro capi- 
tal de conocimiento, entrega: 
doa través de nuestros investi: 

gadores y académicos, exper- 
tosenlas distintas áreas”, afir- 
mó Garrido quien destacó la 
coordinación con los organis- 
mos técnicos del Gore. — 03 

  
   

Líderes para Los 
Lagos inicia su 
primer ciclo de 
formación política 

eMásdes0 personas participa- 
ronen la jornada inaugural del 
programa impulsado por Evó- 
poliLos Lagos, que buscaforta- 
lecerliderazgos diversos y com- 
prometidos con el desarrollo 
regional. El sábado sedio inicio 
en Puerto Varas al programa 
“Líderes para Los Lagos: Semi- 
llero de Formación Política”, 
iniciativa orientada a formar 
nuevos referentes con vocación 
pública, herramientas concre- 
tas para el ejercicio de cargos y 
una mirada ética del servicio a 
la comunidad. 

La primera jornada contó 
conlaexposición de el abogado 
y magíster en Pensamiento Po- 
lítico, Andrés Hidalgo, y lainge- 
niera comercial y magíster en 
Marketing, María Pía Bravo. 
“Necesitamos líderes prepara- 
dos,con formación política, ha- 
bilidadesblandas y un compro- 
miso profundo con la probi- 
dad”, afirmó Loreto Kemp, pre- 
sidenta regional de Evópoli.cg 
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